

COMUNICADO DE PRENSA

## Con récord de público el Ministerio de Hacienda se sumó al Día de los Patrimonios

- *El recorrido contó con una muestra de fotos del fundador y primer presidente del BID, Felipe Herrera y la visita al gabinete ministerial.*

**Santiago, 24 de mayo de 2025.-** Este sábado el Ministerio de Hacienda se sumó al Día de los Patrimonios 2025 -que anualmente invita a la ciudadanía a reencontrarse con parte de la historia de Chile - y lo celebró junto a 1.266 personas de todas las edades, un récord de público, que llegaron a las dependencias de Teatinos #120 a conocer los rincones del edificio ministerial que cuenta con más de 90 años de antigüedad.

Las actividades iniciaron a las 09.00 horas en la Biblioteca de la Dirección de Presupuestos (Dipres), donde la directora, Javiera Martínez, acompañó a los visitantes, explicó la historia de los libros y las distintas leyes de presupuesto. "Nuevamente tuvimos el honor de abrir las puertas de la biblioteca de nuestra institución a personas de todas las edades, y de compartir con ellas las distintas colecciones de libros, revistas y objetos antiguos que ya no se usan, pero que siempre es valioso volver a revisar. Estuvimos mostrando, por ejemplo, todas las leyes de Presupuestos de la historia de nuestro país, desde la más antigua, de 1845, hasta la de 2025, actualmente vigente", comentó la directora.

Y añadió que "agradecemos a todos quienes nos visitaron en este nuevo Día de los Patrimonios, y les recordamos que pueden visitar nuestra biblioteca durante el año, de lunes a viernes, y que también pueden conocerla virtualmente en un tour que pueden encontrar en nuestro sitio web".

Posterior a ello, los ciudadanos ingresaron al auditorio, donde pudieron observar y aprender sobre algunas de las primeras máquinas de escribir utilizadas en el ministerio. Además, en el espacio se instalaron paneles de la restauración de la fachada del edificio.

El recorrido continuó en el piso 12 del edificio. Allí, los colaboradores de la cartera de Hacienda mostraron una recreación de la antigua oficina ministerial con el mobiliario original. También, se exhibió un antiguo sillón de estilo neo renacentista que data del año 1846, situado a un costado del gabinete.

### Felipe Herrera

Más tarde, se guió a los visitantes a una muestra de fotografías -acompañadas de la biografía- del exministro de Hacienda, fundador y primer presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Felipe Herrera. Incluso, el nieto de aquella autoridad de la

época, Claudio Herrera, llegó a las dependencias del ministerio para contar un poco más sobre quién fue su abuelo y su figura de renombre mundial. Allí, en compañía de la subsecretaria Heidi Berner, habló sobre los primeros pasos en el ámbito académico del expresidente del BID, su militancia en el Partido Socialista, los años en los que vivió fuera del país y sus acercamientos a la economía política.

La subsecretaria, Heidi Berner, se refirió a la jornada: “El día del Patrimonio es una gran fiesta nacional y nos permite mostrar los elementos patrimoniales del Ministerio de Hacienda, y explicar las funciones y el trabajo que hacemos en las instituciones. Vimos mucho interés en conocer las obras patrimoniales que alberga el Ministerio, especialmente muchas personas jóvenes que buscan algún día ser parte de este Ministerio”.

La última estación del recorrido fue el gabinete ministerial. Allí, primero la subsecretaria y cerca del mediodía, el mismo de Hacienda, Mario Marcel, recibió a los visitantes y les comentó sobre las reuniones de lobby que se realizan al interior del despacho y, además, repasó la historia de la construcción del edificio. Los visitantes también pudieron conocer antiguos libros, pinturas y otras reliquias de los siglos XVIII, XIX y de las primeras décadas del XX.

El ministro Marcel destacó el interés de los visitantes al Ministerio: “En este Día de los Patrimonios hemos tenido una asistencia récord. Hemos visto mucho interés de parte de los visitantes, no solo por los elementos más históricos, sino también por entender qué es lo que hace el Ministerio de Hacienda, cuáles son sus responsabilidades, cómo trabaja. Una vez más se constata que este Día es un evento muy importante para unir a los chilenos y al mismo tiempo es un momento muy valioso para que se conozcan las instituciones y se conozca lo que se hace, lo que aporta al país y cómo eso se refleja en la vida cotidiana de la gente”.

## Primer tesorero de la República

Cerca de las 13.00 horas, la subsecretaria Berner fue hasta las dependencias de la Tesorería General de la República (TGR) –uno de los servicios dependientes del Ministerio de Hacienda– y en compañía del primer Tesorero nombrado por Pedro de Valdivia como el Primer Oficial de la Real Hacienda en 1541, (personificado con un traje de la época), Gerónimo de Alderete; y el actual Tesorero, Hernán Nobizelli, recorrieron el interior del organismo.

Durante el recorrido, De Alderete mostró a la subsecretaria parte del antiguo mobiliario de la TGR, como mesas y libros de época. Asimismo, ingresaron a una sala que exhibía una línea de tiempo a partir de computadores, máquinas de escribir, cintas magnéticas de almacenamiento de datos, disquetes y cds de los años 70 y 80.

Por último, las autoridades subieron a la oficina del Tesorero General y allí la subsecretaria Berner conoció el Libro Mayor de la TGR que data del año 1788, el cual contiene el registro de los movimientos financieros de aquel año.

“Este sábado 24 de mayo abrimos nuevamente nuestras puertas para celebrar el Día de los Patrimonios con la ciudadanía. Tuvimos visitas guiadas en nuestras oficinas de Santiago y Valparaíso, donde las personas pudieron conocer tanto el valor arquitectónico de estos edificios como el rol de la Tesorería en la recaudación y distribución de los recursos del Tesoro Público. Es una oportunidad para reencontrarnos con nuestra historia y fortalecer el vínculo con la comunidad, destacando el sentido público de nuestra labor”, señaló el Tesorero.